
項目 要望内容 回 答

学校環境 ・現在も封鎖しているトイレを解放して欲しい。

・西側と中央トイレを改装後、東側トイレを封鎖いたしました。この封
　鎖トイレは、故障した場合に修繕ができないという理由から、市教育
　委員会から使用を止められています。ご理解のほどよろしくお願いい
　たします。

学校行事
(運動会）

・写真を撮る場所が少なく、前の方が立ったままでずっといるので
　撮影できなかった。
・先生やPTAの方が頑張って声かけてくださっていたが伝わっておら
　ず残念に思った。
・本部席の方に保護者が入れず移動が不便だった。
・運動会をお弁当ありで１日日程にするなど検討してほしい。
・コロナ後、組体操で得られる喜びや達成感や綱引き、玉入れ、棒
　引き、騎馬戦など盛り上がる競技を経験していない。お昼に家族
　みんなで囲って食べるお弁当のおいしさも楽しさも知らない。ダ
　ンスの選曲や内容も酷すぎる。来年は手抜きのない運動会をして
　ほしい。

・運動会へのご協力、温かいご声援ありがとうございました。皆様が気
　持ちよく観覧できるよう、ルールやマナーを守っていただけると幸い
　です。観覧場所等については今年度の反省を踏まえ、改善してまいり
　ます。
　
・学習時間の確保や教職員の負担軽減等の観点から、学校行事の精選が
　必要であると考えております。短時間でも充実した内容の運動会とな
　るよう、工夫してまいります。

・タブレット使用方法を全校で統一して欲しい。
・保護者にもタブレットで使用してよいアプリやサイトラインを教
　えてほしい。
・学習教材の為、学校側のサイトアクセス権の管理など検討してほ
　しい。
・タブレットがとても重いので、次回変わる時が来たら軽いものを
　希望したい。

・宿題の丸付けをする際、解答と解説をいただきたい。
・漢字テストをまめにやってくださってるようでありがたい。基礎
　学力の向上のため、百ます計算等も日々実施して計算力を高めて
　もらいたい。
・テストやプリントで、間違った答えでも丸がついていることがあ
　るので丁寧に見て欲しい。
・筆算の線を必ず定規で書かなければならないという指導が何のた
　めにあるのかわからないので意図を教えて欲しい。
・夏休みの宿題の読書感想文は必須ではなく選択制にしてほしい。
　特に低学年は保護者の負担が圧倒的に多い。

学習指導

ICT活用

・タブレットの持ち帰りに関しましては、学習内容や家庭学習の状況に
　合わせ、基本的に学年で揃えて行うようにしております。
・使用ルールについては、「古和釜小　タブレット端末使用のルール」
　を策定し、児童に対し日常的に指導をしております。保護者の皆様に
　も配付して、ご家庭においても使用のルールを遵守していただくよう
　お願いしているところです。また、啓発資料を活用したり、出前授業
　を行ったりして継続的に情報モラル教育に取り組んでおります。
・タブレットの機種やアプリ、使用に関する権限などは、市教育委員会
　で一括契約・管理しているものですのでご理解ください。

・家庭学習へのご協力、いつもありがとうございます。解答・解説の配
　付については、課題内容に応じながら出来る範囲で対応してまいりま
　す。
・学力向上をめざし、今後も基礎基本の徹底をはかってまいります。間
　違えているところや理解出来ていない部分については丁寧に見取り、
　きめ細かな指導を心がけてまいります。
・筆算をする際、計算ミスを防ぐために、位をそろえ定規を使いながら
　きれいに書くことを指導しております。算数に限らずノートをきれい
　に書くことは、思考を整理すると同時に、よりよい学習習慣のために
　も大切なことであると考えます。
・夏休みの課題の選択につきましては、保護者の皆様の負担も考慮しな
　がら、今後検討してまいります。



・音楽発表会のような、合唱をする機会がもっとあるとよい。
・毎朝各学級で今月の歌を歌って合唱に取り組んでいます。普段の音楽
　の授業を充実させるとともに、６年生を送る会等の行事も生かしなが
　ら取り組みを工夫してまいります。

・市民陸上に向けた練習に、運動部所属の子達だけでなく希望者も
　参加できるように検討してほしい。

・今年度も５・６年生の全児童に向けて練習への参加を呼びかけまし
　た。体力向上のためにもぜひご参加ください。

給食指導

・給食当番の白衣が、香りの強い洗剤や柔軟剤を使用されるご家庭
　があり、当番だった週に持ちかえると、まだ強烈に香るときがあ
　る。個人で給食用エプロンと三角巾を持参してはどうか。給食時
　に食べこぼしで服を汚すこともあるので、当番以外も全員がエプ
　ロンと三角巾をするのもいいのではないか。

・柔軟剤等の強い香りを苦手に感じる方もおられますので、白衣を洗濯
　される際にはご配慮いただけると助かります。気になる方は持参した
　エプロンの着用も可能です。担任にご相談ください。

・悩みを相談しても親の前と子供の前での態度が違うので結果、変
　わらない。きちんと上の組織まで届いているのか不信に思う。

・教師の言葉使いが悪く一向に改善されない。

・遅刻のため車で送迎した際、出勤していた職員に正門をあけたと
　ころで睨まれた。

・学年や担任教諭によって、学級通信の有無、タブレットの使用頻
　度(授業や宿題)の差がかなりあるように感じる。

賞状
・学校からいただいた賞状がプリントアウトしたもので賞状感がな
　く寂しかった。せめて校長印位は押していただけると嬉しい。

・本校で発行する賞状であれば校長印の押印は可能ですので検討してま
　いります。

水泳指導

・水泳指導について、２学年一緒にやるのは危険だと思う。水嫌い
　な子、初めて子、体格差もがある。スイミングに毎週通ってる息
　子も、怖くてプールがある日は学校行きたくないと言っていた。
　まずは水に慣れる、潜ることが始め、水は危険だが楽しいところ
　もあることを伝えてほしい。

・プールの配当時間の関係や、指導者の人数確保が難しい等の理由で、ブ
ロックごとの水泳学習を行う場合があります。なるべく学年ごとに実施で
きるよう配慮し、安全第一に楽しい水泳学習ができるよう努めてまいりま
す。

特別支援教育
・インクルーシブ教育などもあるかと思いますが、誰もが安心して
　通える環境が整備されるとありがたいと思います。

・誰もが同じ教室で安心して学び、生活できることをめざし、出来る限
　りの合理的配慮を提供しながら教育活動を行ってまいります。

・個人情報の取り扱いについて慎重に扱った方がいいと思う。

・セキュリティー面の対策が出来てないと感じるので不安

配付物

・学年だよりで次月に必要なものをお知らせいただけるのはありが
　たいが、当月になって条件が増えていたりすると、該当するもの
　がすぐに揃えられない場合がある。学年だよりの時点で詳しい内
　容を知らせてほしい。

・学年便りの時点でなるべく詳細をお伝えできるよう努力はしておりま
　すが、学習や活動を進めていく中で追加事項が出てくる場合もござい
　ます。週プログラム等でなるべく早くお伝えできるようにしています
　ので、どうぞご理解ください。

教職員

・職員の不適切な言動がありましたら大変申し訳ございません。公務員
　としての意識を高め、信頼されるような言動を心がけていくよう、職
　員への指導・啓発に力を入れてまいります。

・学級通信の発行につきましては義務づけてはおらず、担任の方針に任
　せております。タブレットの使用頻度につきましては、学年でなるべ
　く足並みを揃えるように配慮してまいります。

個人情報保護
セキュリティ

対策

・個人情報の保護や、学校の防犯対策の強化など、教職員とともに徹底
　してまいります。

学校行事
(その他）



配付物 ・給食の献立表だけは紙で配布されるとありがたい。

配付物

・学校だよりや、学年だよりが数年前からデジタル配布になった
　が、親がスマホでしか見れないのは不便。紙の方がいつでも家
　庭内で子どもと共有しやすいので家庭で出力している。紙希望
　の家庭には、配布してもらいたい。それが難しいようであれば、
　ホームぺージ上に提示するのは配信と同時にお願いしたい。

配付物
・次の月のお便りの配布が遅すぎる。何回もお願いしているのに変
　わらずだが早く配ることはできないのか？

配付物
・行事関係のお知らせ(運動会、夏休みのしおり等)情報を一つにま
　とめてくれると助かる。

配付物

・校外学習や、宿泊学習時に保護者宛に届く学校メールについてと
　てもありがたいと思います。「学校を出発しました、･･･今から学
　校へ戻ります、学校に到着し下校しました」などの詳細メールは
　仕事の合間でも確認ができ安心している。今後も続けてほしい。

・校外学習時の連絡メールにつきましては、保護者の皆様にも安心して
　いただけますよう今後も続けてまいります。

・担任の先生が子供の性格をしっかりと理解して下さっているの
　で、毎日安心して送り出せている。

・授業だけでなく生活全般まで細かくご指導頂きありがとうござい
　ます。面談で先生方が普段から子ども達の心に寄り添って頂いて
　いる様子がよくわかりました。学校に関わる皆様のおかげで毎日
　楽しく過ごさせて頂いております。

・担任の先生が、粘り強く向き合って下さるので、出来る事が増え
　娘の自信に繋がっていると思います。いつもありがとうございま
　す。

その他

その他

・人数合わせで強制的に役員を決めるのではなく、やりたい有志の
　方を集めてイベント等は開催した方がいい。有志が集まらなけれ
　ば開催なしでもいいと思う。
・PTA連合撤退後、役員はどうなるのか、一児童一回の役員は続くの
　か、今後の方針が知りたい。役員は負担が大きいので、なるべく
　なくなる事を願っている。
・PTAについて、入会届を出していないのに自動的に入会する制度で
　なく、加入届を出す形にするといい。

PTA

・役員の皆様の負担を少しでも軽減する方法として検討した結果、来年
　度より船橋市PTA連合会から脱退することになりました。P連は脱退し
　ますが、子供たちの安心・安全な学校生活を支えてくださる存在とし
　て、古和釜小PTAは欠かせないものと考えております。今後ともPTA活
　動へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。来年度のPTAの組
　織や役員制度の在り方につきましては、より保護者の皆様の負担を軽
　減できるよう、PTA本部の皆様と協議しながら進めてまいります。
・子供たちの学校生活を支えるPTA活動という趣旨から、基本的にすべて
　のご家庭に古和釜小PTAへのご加入をお願いしております。ご事情等あ
　る方には個別に対応しているところでございます。

・配付物のペーパレス化にご理解・ご協力いただきありがとうございま
　す。献立や保健だより、図書だより等、児童にも読んでほしい配付物
　につきましては、タブレットでも閲覧可能にしていくなど、改善をは
　かってまいります。

・学校だよりや学年だよりは、月末または月初に発行することを校内で
　統一しておりますのでご理解ください。また、メール配信したあと
　ホームページへのアップを行っていますが、なるべく早くアップでき
　るよう努力いたします。
・情報量の多い配付物につきましては、よりわかりやすく提示できるよ
　う改善をはかってまいります。



・担任の先生にはとてもよくしていただいていて、先生の厳しさ含
　め『僕のこと想ってくれている』と上手に受け取れている様子が
　見え、ありがたいです。

・娘は学校が大好きで先生が大好きでお友だちが大好きです。娘が
　毎朝にこにこと登校し喜怒哀楽いろんな表情で帰宅してその日
　あったことを話してくれる、それだけで先生方が子供たちのため
　にたくさんの経験をさせてくださってること・ご尽力が伝わって
　まいります。本当にありがとうございます。

・登校そのものが苦手な中、とても丁寧に応対いただき感謝してい
　ます。

・いつも大変お世話になっております。子供が毎日楽しく学校に
　行って友達と遊び学べているのは学校の環境が良いおかげです。
　ありがとうございます。

・担任の先生が子供達の性格などよく理解して下さるお陰で、楽し
　い学校生活を送れています。

その他

その他

＜項目別の回答結果について＞
・ほとんどの項目について「よく当てはまる」「おおむね当てはまる」と回答した方が８５％以上であり、全体的に肯定的な評価をいただき
　ました。評価していただいた部分についてもさらに改善の余地がないか検討しながら、より充実した教育活動をめざしてまいります。
・一方質問項目の中で最も低い評価であったのが「⑰お子様は悩みを相談できる先生がいる」（７９．８％）でした。より一層児童の声に耳
　を傾けることを心がけ、スクールカウンセラー・スクールソーシャルワーカーなどとの連携をはかりながら、児童が悩みを相談しやすい体
　制づくりに努めてまいります。
・その次に低い評価であったのは「⑤学校は環境整備に努め、きれいな学校づくりに努めている」（８４．６％）でした。校舎等の老朽化は
　否めませんが、修繕が必要な箇所については、教育委員会施設課に都度連絡しながら対応しているところです。また今年度は体育館の改修
　工事を行っております。次年度は体育館にエアコンが設置される予定です。古いながらも児童が安心・安全で快適な学校生活を送ることが
　できるよう、今後も環境整備に努めてまいります。
・３番目に低い評価であったのは「⑯お子様は授業内容をわかっている」（８４．７％）でした。学力の向上のためには、基礎・基本の徹底
　とともに、思考力や表現力を高めるような学習が大切であると考えます。具体的には、読書活動の推進、教育課程の工夫、教職員の研修の
　充実などに力を入れながら、「わかる授業」の工夫を行ってまいります。


